



S'inscrire à la newsletter

ZOOM



## La MAS de Kourou célèbre ses 10 ans



**L'établissement du groupe SOS Solidarités accueille 60 résidents dont le handicap nécessite un accompagnement dans les actes de la vie quotidienne. Pour marquer le dixième anniversaire, les 90 salariés ont reçu, hier, les familles des usagers, le président du directoire du groupe SOS Jean-Marc Borello et Dimitri Grygowski, directeur général de l'ARS. De nombreux usagers et leurs proches ont souligné la qualité de la prise en charge.**

---

« J'ai découverte la MAS il y a cinq ans. J'étais encore un enfant. A la fin du mois, je vais partir dans un autre établissement, en Métropole. Vous avez fait un travail formidable ! » Alors que

Jean-Marc Borello, président du directoire du groupe SOS, François Ringuet, maire de Kourou, et Dimitri Grygowski, directeur général de l'ARS, s'étaient succédé à la tribune pour célébrer le dixième anniversaire de la maison d'accueil spécialisée (MAS) de Kourou, hier matin, plusieurs résidents ont pris à leur tour le micro. Andrino, qu'un film venait de nous montrer parcourant les couloirs de l'établissement dans son fauteuil, n'était pas le moins ému.

Jean-Paul, dont le fils de 30 ans souffre de troubles du spectre autistique et est accueilli depuis cinq ans à la MAS, a dit sa « satisfaction extrême d'avoir cet établissement à Kourou, d'avoir cette équipe formidable. Nous avons fait plein d'établissements en Métropole pour notre fils. Je n'ai jamais trouvé ce niveau d'accueil. » Les responsables de l'Association tutélaire de Guyane saluent « un endroit dont nous avons besoin » et « les progrès réalisés pendant dix années ».



C'était le 14 décembre 2013. François Hollande, alors président de la République, avait inauguré ce bâtiment de trois étages. Y vivent soixante résidents dont le handicap nécessite un accompagnement dans les actes de la vie quotidienne. Trois autres sont pris en charge en accueil de jour et dix vivent dans des logements autonomes, autour de la MAS. Le seul établissement de ce type, en Guyane, est celle de l'Ebène, à Cayenne. Dans son plan de développement accéléré pour les personnes en situation de handicap, l'Agence Régionale de Santé prévoit l'ouverture d'une MAS adaptée au handicap psychique. Elle devrait faire l'objet d'un appel à projets courant 2024.

Outre les 90 salariés qui les prennent en charge au quotidien, les usagers bénéficient de l'intervention de spécialistes de la rééducation, avec notamment une salle de kinésithérapie et une de balnéothérapie. Une médecin consulte trois semaines par trimestre et propose des téléconsultations. Depuis quelques semaines, la MAS est également connectée à l'outil de télésanté régional Comudoc. Son chariot connecté pourra être déplacé dans les chambres des usagers ne pouvant se déplacer.



« Le but de la MAS n'est pas seulement de proposer du soin et des activités. C'est aussi de développer les compétences des usagers, pour aller vers l'inclusion et la mixité », souligne Barbara Bertrand, directrice territoriale Handicap et justice du groupe SOS Solidarités Guyane. Une cuisine a été adaptée à leur handicap ; des vélos leur permettent de se déplacer dans Kourou. Le maire François Ringuet a d'ailleurs souligné combien la MAS avait contribué à la création du circuit de pistes cyclables de la ville, et s'est réjoui que les résidents « participent quasiment à toutes les manifestations de Kourou ». Certains ont travaillé à la mairie ou s'apprêtent à la rejoindre.



Dimitri Grygowski, directeur général de l'ARS, s'est réjoui de voir « beaucoup de solutions, beaucoup d'engagement, beaucoup de vie et beaucoup de sourires » durant sa visite. « Je suis impressionné et ému par ce que vous faites. » Jean-Marc Borello l'a assuré que l'intention du groupe SOS en Guyane est « de continuer de développer des activités ». Des associations intervenant dans le champ du handicap mais n'ayant pas de locaux à Kourou sont accueillies dans les bureaux de la MAS. L'an prochain, le groupe SOS Solidarités ouvrira la plateforme handicap des Savanes, à Kourou.



**EN BREF**

◆ **Paludisme : les cas en hausse, à un niveau modéré**



La Guyane, qui s'est inscrite dans la trajectoire d'élimination du paludisme sur son territoire, a connu une hausse des accès palustres, depuis le début de l'année. Le nombre de cas, qui s'élevait à 1 500 il y a encore une quinzaine d'années, a été divisé par dix pour s'établir entre 100 et 150 ces dernières années. L'année 2022 a même marqué un point bas avec 51 accès palustres identifiés sur le territoire. Cette année, il y en a déjà eu 88 nouveaux cas, de janvier à fin septembre.

« Le premier semestre 2023 a été marqué par une hausse des cas de paludisme diagnostiqués dans le système de soins à partir du mois d'avril et par l'identification de deux foyers de transmission autochtone en zone urbaine/périurbaine à Régina et Matoury, indique Santé publique France, dans un point épidémiologique diffusé hier. Bien que le nombre d'accès palustres enregistrés au cours du 3e trimestre 2023 soit stable comparativement au 2e trimestre, la hausse constatée par rapport à 2022 se confirme (nombre d'accès multiplié par quatre au 3ème trimestre par rapport à la même période l'an passé). Entre juillet et septembre 2023, les nouveaux cas de paludisme recensés se seraient contaminés dans des zones de transmission déjà connues. »

Parmi les 73 cas recensés hors réviviscence, 23 seraient importés. En Guyane, les principaux lieux de contamination identifiés ont été les cours d'eau (4), la forêt (3), des zones d'orpaillage (9), Matoury (7), Régina (9) et Saint-Georges (1). Le foyer de transmission autochtone à *P. falciparum* à Matoury ne semble plus actif.

#### ♦ Journée régionale de la Fédération Addiction, le 7 novembre



La Fédération Addiction organise une journée régionale sur le thème de la cocaïne, le 7 novembre, à Cayenne. Elle se déroulera de 9 heures à 16h30, à l'hôtel de la Collectivité territoriale. Cette journée est organisée dans le cadre du projet AIPAUC (Améliorer l'information la prévention et l'accompagnement des usagers de cocaïne) financé dans le cadre du Fonds de lutte contre les addictions (FLCA). Les objectifs de la journée sont les suivantes :

- Présenter les livrables publiés dans le cadre du projet AIPAUC ;
- Mettre en lumière la transversalité des difficultés que pose la cocaïne en Guyane et dans les Antilles ;
- Favoriser les échanges des acteurs concernés par les usages de cocaïne, que ce soient des structures médico-sociales, des professionnels de santé somatique, des dispositifs d'hébergement... ;
- Proposer des solutions adaptées aux problématiques liées à la cocaïne en Guyane.

Cette journée s'articulera notamment autour d'un état des lieux et de tables rondes. L'inscription est obligatoire : <https://bit.ly/46v1AzO>

#### ♦ Congrès de pédiatrie du 8 au 10 novembre



La Société antillo-guyanaise de pédiatrie organise son dixième congrès, du 8 au 10 novembre, à Cayenne. Pour ce premier congrès depuis la pandémie de Covid-19, le thème sera « La santé de l'enfant dans les départements français d'Amérique, avant et après l'épidémie de Covid-19 ». Voici le programme :



**Société  
Antillo-Guyanaise  
de pédiatrie**

► **Mercredi 8 novembre**

**Session1 : enfant vulnérable**

- 9h30-9h50 : Franck KOUADIO. Connaissances, attitudes et pratiques des populations de l'Ouest-Guyane vis à vis de la prématurité.
- 9h50-10h10 : Lindsay OSEI. Factors associated to small for gestational age newborns in French Guiana
- 10h10-10h30 : Odile OXYBEL. Etude descriptive des motifs de consultation des nouveaux nés aux urgences pédiatriques du CHU de Martinique
- 10h50-11h10 : Christelle DJOMKOUÉ MONKAM. Syphilis congénitale dans l'ouest Guyanais
- 11h10-11h30 : Maman Rabiou ABOUBACAR AHIDAN. Sociodemographic characteristics of children born to HIV-infected mothers in Western French Guiana
- 11h30-11h50 : Zein ASSAD. Rôle des pathogènes respiratoires dans le syndrome thoracique aigu de l'enfant drépanocytaire.
- 11h50-12h10 : Nina MARTZ, Patrice GUEMALEU. Épidémiologie des enfants hospitalisés pour brûlure en Guyane
- 12h10-12h30 : Benjamin FAIVRE. Enfant victime de sévices sexuels

**Session2 : la puéricultrice dans tous ses états**

- 14h00-14h20 : Léonor NIEDDU. Lactarium de Martinique et collaboration antillo-guyanaise
- 14h20-14h40 : Kaina BOUMALA Lactarium de Guyane et collaboration antillo-guyanaise
- 14h40-15h10 : Equipe de l'Unité médico-psychologique périnatale du CHU Martinique
- 15h10-15h30 : Equipe mobile pédiatrique de soins palliatifs de Guyane

**Session3 : l'enfant en situation de handicap**

- 15h50-16h10 : Benjamin FAIVRE. Prise en charge de la douleur en situation de handicaps
- 16h10-17h30 : Oriane ALLARD SAINT ALBIN, La spasticité chez l'enfant en Martinique
- 17h30-17h50 : Aboubacar DIOP. Pédopsychiatrie
- 17h50-18h10 : Chloé BRIOIS. Les diffusions de perfusion et leur prise en charge

► **Jeudi 9 novembre**

**Session1 : impact de l'épidémie de COVID-19 sur l'enfant**

- 9h30-9h50 : Morgane CHOQUEL Description de l'augmentation soudaine des naissances prématurées au cours de la 4e vague de la pandémie de COVID-19 liée au variant Delta, en Martinique, une île des Caraïbes
- 9h50-10h10 : Corentin DRENO. VRS/COVID-19
- 10h10-10h30 : Charlène GRABOT. Syndrome inflammatoire multi-systémique pédiatrique (PIMS) post-infection par le SARS-CoV-2
- 10h50-11h10 : Frédérique DULORME. Impact de l'épidémie de COVID-19 sur les prises en charge des patients avec Troubles du Neurodéveloppement et en particulier les patients TSA
- 11h10-11h30 : Jean BERGOUNIOUX, Samia PICHARD. - Maladie de Pompe Épidémiologie
- 11h30-11h50 : Jean BERGOUNIOUX, Samia PICHARD Maladie de Pompe : cas cliniques
- 11h50-12h10 : Jean BERGOUNIOUX, Samia PICHARD Maladie de Pompe : prise en charge.

### ***Symposium vaccination***

- 12h10-13h00 : Abdallah Aylan HADDOUCHE. Vaccinations : Actualités en 2023

### ***Session2 : pédiatrie tropicale, maladies émergentes***

- 14h30-14h50 : Narcisse ELENGA. Interaction dengue drépanocytose
- 14h50-15h10 : Yves HATCHUEL, Nicolas GAROFALO GOMEZ, Fatiha NAJIOULLAH Chikungunya
- 15h10-15h30 : Olivier FLECHELLES. Zika
- 15h30-15h50 : Marion LEVASSEUR. Enquête régionale sur la prise en charge ambulatoire des dengues pédiatriques par les médecins généralistes de Martinique

### ***Session3 : présentations des travaux des internes de pédiatrie***

- 16h10-16h30 : Léa LACOFRETTE Etude épidémiologique descriptive des enfants épileptiques âgés de 0 à 16 ans suivis au CHC de 2018 à 2020
- 16h30-16h50 : Ismaël TOURE. Diarrhées invasives du nourrisson
- 16h50-17h10 : Gabriel BAFUNYEMBAKA MUHIGIRWA. Asthme et drépanocytose
- 16h10-17h30 : Jeanne CHAMBON. Les grands brûlés, épidémiologie, parcours, PEC charge

### **► Vendredi 10 novembre**

### ***Session 4 Première partie : urgences et réanimation pédiatriques dans les DFA***

- 9h10-9h30 : Jérôme PGNOL et al. Expérience martiniquaise
- 9h30-9h50 : Philippe DRESPREZ et al. Problématiques de la Guadeloupe
- 9h50-10h10 : Olivier CORSERI. Etat de lieux et l'activité d'une unité de soins continus en milieu isolé : exemple des SCP du Centre Hospitalier de Cayenne
- 10h10-10h30 : Jérôme PIGNOL, Philippe DESPREZ, Olivier CORSERI, Narcisse ELENGA. Filière enfant grave aux Antilles-Guyane
- 10h50-11h10 : Xavier BERETTA, Saskia TUTTLE, Mélanie BRARD, Fabio CUTONNE Filière chirurgie cardiaque pédiatrique aux Antilles Guyane en 2023 : où en sommes-nous ?

### ***Session 4 Deuxième partie : Chirurgie pédiatrique***

- 11h10-11h30 : Hélène FRANCOIS-CORIDON. Les appendicites traitées médicalement au CHU de Martinique, retour des 5 premières années d'expérience
- 11h30-11h50 : Anicet SIKA. Les appendicites traitées médicalement au CH de Cayenne
- 11h50-12h10 : Missions fentes Martinique/ Guyane : 1re année d'expérience et création du centre de compétence MAFACE Antilles-Guyane- Marie-Eve GATIBELZA, Guadeloupe
- 12h10-12h30 : Baudelaire ASSAN. Les nouveautés dans la maladie de Blount de l'enfant
- 12h30-12h50 : Le suivi des patients opérés de valves de l'urètre postérieur - Chloé BRIOIS, Martinique

### ***Session 5 : néonatalogie et réanimation néonatale***

- 14h00-14h20 : Cécile LIBYE. La prise en charge des pieds bots en Guyane
- 14h20-14h40 : Agathe MANIN et Alexandra NOBRE MACHADO. Protocole de soutien du développement de l'autonomie alimentaire du nouveau-né
- 14h40-15h10 : Flora ROBLOT, Jérôme PIGNOL. Evaluation d'un programme de formation par simulation en réanimation en salle de naissance et recommandations SFN
- 15h10-15h30 : Camille OGER, Jean-Marc ROSENTHAL. Comparaison de l'échographie à la radiographie dans le contrôle de la sonde d'intubation en néonatalogie

### **Session 6 : L'enfant présentant une pathologie chronique**

- 15h50-16h20 : Marilyn LACKMY, Jean BERGOUNIOUX. Amyotrophie spinale proximale
- 16h20-16h40 : Arthur FELIX. Systemic diseases of pediatric onset : the experience of the French Overseas departments of America
- 16h40-17h00 : Claire DICHAMP, Yves HATCHUEL. Epidémiologie des cancers pédiatriques Antilles-Guyane et projet de création d'un centre de traitement des cancers
- 17h50-17h20 : Christelle SAMOU FANTCHO. Facteurs sociaux prédictifs de mauvais équilibre de diabète de type 1 en Guyane
- 17h20-17h50 : Neurochirurgie. Stéphanie PUGET



### **■ Le GCS Guyasis s'engage dans la certification de la sécurité de ses systèmes d'information**

**GCS Guyasis**



C'est une toute petite structure, mais un maillon essentiel de la e-santé en Guyane. Le GCS Guyasis est le groupement régional d'appui au développement de la e-santé. Il est chargé de fournir à la communauté de santé guyanaise un socle commun minimum de services numériques. Les établissements de santé publics et privés, de nombreuses structures gestionnaires du médico-social, les professionnels de santé libéraux à travers leurs URPS et la plupart des réseaux de santé en sont membres. Nombre des applications qu'il a développées pour eux sont **accessibles depuis son portail**. C'est

pour garantir la disponibilité, l'intégrité et la confidentialité de son système d'information que le GCS souhaite décrocher la norme ISO 27001 qui certifiera que le GCS Guyasis a mis en place un système de management de la sécurité de l'information efficace et robuste. « L'objectif final, c'est une meilleure prise en charge des patients. Avoir un dossier patient informatisé (DPI) qui fonctionne et sur lequel on minimise les incidents, c'est important », explique Edouard Guigné, responsable de la sécurité des systèmes d'information au GCS Guyasis.

Pour mettre en place ce système de management de la sécurité de l'information (SMSI), la structure a d'abord procédé à un état des lieux, avec une analyse des risques. « On identifie d'éventuelles failles, puis un plan d'actions pour réduire les risques », détaille Edouard Guigné. Une fois que ces actions auront été mises en œuvre et vérifiées, le GCS Guyasis pourra prétendre à la certification ISO 27001. Il démarrera simultanément un nouveau cycle d'analyse des risques, d'actions et de vérification.

Dans le même temps, Edouard Guigné échange régulièrement avec ces interlocuteurs au sein des structures membres du GCS Guyasis, qui sont aussi les utilisatrices des outils qu'il développe. En ce mois d'octobre, à l'occasion du Cybermois, il les multiplie. Hier matin, par exemple, il animait un webinar avec des professionnels du secteur de la santé. Durant l'année, le GCS Guyasis propose plusieurs webinaires sur la cybersécurité. Et les échanges avec les responsables de la sécurité des systèmes d'information (RSSI), les délégués à la protection des données (DPO) et les directions sont fréquents. « Notre objectif est de nous assurer que nos adhérents aussi, soit au niveau, sans rechercher nécessairement la certification ISO 27001.

Certains peuvent avoir des failles, que le problème rebondisse chez nous et, qu'au final, un hôpital soit ciblé. En s'engageant dans cette démarche, on souhaite aussi les pousser à s'améliorer. »

## Actus politiques publiques santé et solidarité

### ■ Le gouvernement présente son plan contre les violences faites aux soignants



Que ce soient des agressions en cabinet de ville, des menaces aux urgences ou dans les services hospitaliers ou, avant cela, les actes d'intimidation subis par des équipes de vaccination pendant la crise sanitaire liée à la pandémie de Covid-19, les professionnels de santé guyanais ne sont pas épargnés par les violences. L'hôpital de Cayenne a pris des mesures de sécurisation de ses urgences ; les organisations de médecins ont distribué des « boutons paniques » aux libéraux ; les infirmiers ont travaillé sur cette problématique à plusieurs reprises ; un référent pour les professionnels de santé a été nommé au commissariat de police de Cayenne également. Le 29 septembre, le gouvernement a présenté son nouveau plan interministériel pour la sécurité des professionnels de santé.

Présenté par la ministre déléguée, Agnès Firmin Le Bodo, le plan vise un double objectif : mieux appréhender les violences commises envers les soignants et mieux protéger les victimes. Il vise à redonner leur sens aux métiers de la santé et à les rendre plus attractifs dans un contexte de pénurie des soignants.

Le plan pour la sécurité des professionnels de santé a été élaboré sur la base du rapport remis le 8 juin par le Dr Jean-Christophe Masseron, président de SOS Médecins, et Nathalie Nion, cadre supérieure de santé à l'AP-HP. Il est issu d'une concertation avec les responsables de la sécurité des établissements, les représentants de patients, les universitaires et les professionnels de santé, initiée en début d'année. Un important travail interministériel, en associant les ministères de l'Intérieur, de la Justice et de la Transformation et de la Fonction publiques, a notamment permis des avancées significatives en matière de protection pénale des soignants.

Ce plan est constitué de 42 mesures, autour de trois axes :

- Axe 1 : sensibiliser le public et former les soignants. Il s'agit d'agir en amont pour éviter les agressions avec, par exemple, une campagne nationale de sensibilisation du grand public au respect dû aux soignants et une campagne de formation avec un tronc commun dédiée aux agents et à leurs encadrants.
- Axe 2 : prévenir les violences et sécuriser l'exercice des professionnels. Il est prévu, par exemple, de financer les dispositifs d'alerte pour les professionnels libéraux les plus exposés, de créer un délit d'outrage sur les professionnels de santé exerçant à l'hôpital ou en libéral, d'étendre aux établissements de santé l'aggravation des peines pour les faits de violence entraînant une incapacité totale de travail.
- Axe 3 : déclarer les violences et accompagner les victimes en travaillant sur la remontée des informations ou en permettant aux directeurs d'établissements de santé de déposer plainte en cas de violences ou de menaces à l'encontre d'un agent.

Vous pouvez retrouver **l'intégralité des mesures** sur le site internet du ministère de la Santé et de la Prévention. Un **guide pratique pour la sécurité des professionnels de santé** y est également disponible.

## Offres d'emploi



- Le réseau Périnatal recherche un **référént** parcours de grossesses adolescentes pour l'Ouest (CDD 18 mois, temps plein, basé à Saint-Laurent du Maroni). **Consulter l'offre et candidater.**

## Agenda



### Aujourd'hui

- ▶ **Plénière du Corevih** à 10 heures au CAIT de Saint-Laurent du Maroni. **Programme** : intervention en santé sexuelle au RSAM de Saint-Jean du Maroni dans le cadre du projet Tumeplay, par Lucretia Fania (réseau Kikiwi) et Stéphanie Welline (Ceggid du Chog) ; analyse spatio-temporelle et pratique de dépistage des infections sexuellement transmissibles par les professionnels de santé prescripteurs

de Guyane, par Caroline Pihan (Corevih) ; trente années de grossesses liées au VIH en Guyane : succès et défis restants, par Mathieu Nacher (Corevih). Connexion via Teams (ID de la réunion : 379 314 795 752 ; code secret : jMzofj) ou en composant le +33 1 73 24 04 19 (ID conférence téléphone : 873 797 625#).

- ▶ **Rencontre des aidants**, à destination des professionnels, à l'antenne de la CTG de Saint-Laurent du Maroni. Renseignements : 0694 99 46 91.

- ▶ **Octobre rose.** Marche nocturne organisée par la Ligue contre le cancer, à 18h30, sur la place des Palmistes, à Cayenne.

### Demain

- ▶ **Permanence orthophoniste**, de 8 heures à 12 heures au 9, rue Jean-Eudler (direction du développement social urbain), à Cayenne, à destination des parents se posant des questions sur le développement du langage de leurs enfants de moins de 6 ans.

- ▶ **Rencontre des aidants**, à destination du grand public, à la CAS EDF. Renseignements : 0694 99 46 91.

- ▶ **Octobre rose.** Animations par la Ligue contre le cancer, au marché de Cayenne, de 8h30 à 10h30.

- ▶ **Octobre rose.** Stands de prévention de la Ligue contre le cancer, d'Amazones Guyane et de la CGSS, de 8 heures à 10 heures au centre social de Macouria, puis temps d'échanges et retours d'expériences, de 10 heures à 12 heures.

- ▶ **Fo Zot Savé.** Leevan Decou, docteur en pharmacie, répondra aux questions de Fabien Sublet sur la vaccination et les nouvelles voies d'accès à la vaccination, notamment en pharmacie, à 9 heures sur Guyane la 1ère.

### Dimanche 8 octobre

- ▶ **Octobre rose.** Animations par la Ligue contre le cancer, au marché de Matoury, de 8h30 à 12h30.

### Mardi 10 octobre

► **Séminaire Jeunes Médecins de Guyane**, à 18h30 en salle du conseil du Chog, à Saint-Laurent du Maroni. Connexion par Zoom : <https://us06web.zoom.us/j/82553789656?pwd=Y4VlfRz95MRLiXjNLZICSD7NloiNec.1>

Identifiant de réunion : 825 5378 9656 ; mot de passe : 119116.

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Séminaire d'information et de sensibilisation sur les troubles psychiques, organisé par la MDPH, au pôle culturel de Kourou, de 8 heures à 12 heures et de 14 heures à 16 heures.
- Présentation d'outils techniques d'intervention à destination des professionnels de la prévention et de la promotion de la santé mentale, par Guyane promo santé, à la maison des adolescents de Saint-Laurent du Maroni, de 8h30 à 12h30.
- Ateliers d'échanges autour du harcèlement à destination des jeunes, de 9 heures à 12 heures, à la maison du citoyen, à Matoury.
- Lancement officiel des Semaines d'information sur la santé mentale, projection du film Cher Evans Hansen, de 18 heures à 21h30, au cinéma Eldorado, à Cayenne.

**Mercredi 11 octobre**

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Ateliers de sensibilisation à la santé mentale, à destination des jeunes, dans le local de l'Akatij, sur la ZAC de Soula, à Macouria, de 9 heures à 17 heures.
- Théâtre-forum et atelier de création pour adultes sur la place de la femme au sein de la société, de 9 heures à 12 heures, au centre social de Cogneau-Lamirande.
- Groupe de parole pour les 12-21 ans sur le thème « A tous les âges de ma vie, ma santé mentale est un droit », de 14 heures à 16h30, à la maison des adolescents de Cayenne. Inscriptions : 0594 25 00 51.

**Jeudi 12 octobre**

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Ciné-débat, projection du film Sur l'Adamant, à 19 heures, au cinéma Eldorado, à Cayenne. Inscriptions : [renaissanceguyane@gmail.com](mailto:renaissanceguyane@gmail.com).

**Vendredi 13 octobre**

► **Dépistage auditif** gratuit, organisé par la Mutualité française, au Chog, Saint-Laurent du Maroni. Inscription obligatoire au 0594 25 95 62, à [administration@mutualite-guyane.fr](mailto:administration@mutualite-guyane.fr) ou sur <https://guyane.mutualite.fr/evenements/testez-votre-audition-a-st-laurent-du-maroni/>

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Portes ouvertes de l'institut thérapeutique, éducatif et pédagogique (Itep) de Roura, de 9 heures à 14 heures.
- Projection de la comédie musicale des usagers du centre d'accueil thérapeutique à temps partiel (CATTP) du pôle santé mentale (CHC), à 18 heures, au cinéma Eldorado de Cayenne.

**Samedi 14 octobre**

► **Octobre rose**. Animations et initiation à l'autopalpation par la Ligue contre le cancer, au centre commercial Family Plaza de 9 heures à 12 heures.

**Lundi 16 octobre**

► **Soirée de sensibilisation au sport santé**, organisé par la CPTS centre littoral et le réseau Diam, à destination des adhérents de la CPTS et des salariés des structures adhérentes (CHC, CHK, Guyane santé...). Préinscriptions : [contact@cpts-centre-littoral.fr](mailto:contact@cpts-centre-littoral.fr).

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Soirée à destination des proches de personnes concernées par des troubles psychiques, ciné-débat et jeu sur les droits en santé mentale, de 17 heures à 20 heures, à la plateforme de rétablissement du groupe SOS, à Cayenne. Inscriptions : 0694 28 27 44.

**Mardi 17 octobre**

► **Entretiens Alzheimer**, organisés par la Fondation recherche Alzheimer, de 14 heures à 18 heures, à la chambre de commerce et d'industrie, à Cayenne. Inscriptions : <https://entretiensalzheimer.org/index.php/entretiens-alzheimer-guyane/> ou 01 43 17 75 19.

### Mercredi 18 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Portes ouvertes de la plateforme de rétablissement du groupe SOS, de 9 heures à 12 heures, à Cayenne.
- Ateliers de sensibilisation à la santé mentale, à destination des jeunes, au centre social Maud-Nadiré de Macouria, de 14 heures à 17 heures.

### Jeudi 19 octobre

► **Entretiens Alzheimer**, organisés par la Fondation recherche Alzheimer, de 14 heures à 18 heures, à la mairie de Saint-Laurent du Maroni. Inscriptions : <https://entretiensalzheimer.org/index.php/entretiens-alzheimer-guyane/> ou 01 43 17 75 19.

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Ateliers sur les droits, à destination des personnes concernées par un trouble psychique, à la plateforme de rétablissement du groupe SOS, à Cayenne, de 14 heures à 16 heures.
- Ciné-débat Mantjé tonbé sé siv, par Guyane promo santé, de 18h30 à 20h30 au camp de la Transportation, à Saint-Laurent du Maroni.
- Présentation du programme « Jeux d'échecs en milieu carcéral », table ronde à destinée aux professionnels de santé et aux médias, à la Domus Medica, à Cayenne, à 19h30.

### Vendredi 20 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Portes ouvertes du Csapa (Akatij) de Kourou, de 9 heures à 13 heures.
- Restitution du quiz « Idées reçues sur le suicide », à destination des professionnels de santé, en salle Thierry-Basset du CHC, à 16h30.

### Mardi 24 octobre

► **Séminaire Pasteur**, par Estelle Chabanol (laboratoire microbiote des insectes vecteurs), à 15 heures sous le carbet de l'Intitut Pasteur, à Cayenne.

### Jeudi 26 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Ciné-débat pour la Journée mondiale de la dépression, projection du film Land, au cinéma Eldorado de Cayenne, à 19 heures.

### Vendredi 27 octobre

► **Semaines d'information sur la santé mentale**

- Journée européenne de la dépression, ateliers et conférences sur la dépression chez les adultes et les enfants, organisé par le CMP adultes (CHC), dans le hall d'accueil de la CTG, de 9 heures à 16h30.

### Dimanche 29 octobre

► **Octobre rose**. Color run organisée par la Ligue contre le cancer en clôture d'Octobre rose, dans les rues de Cayenne, à 8 heures.

### Mardi 7 novembre

**Journée régionale de la Fédération Addiction sur le thème de la cocaïne**, de 9 heures à 16h30, à l'hôtel de la Collectivité territoriale, à Cayenne. Inscription : <https://bit.ly/46v1AzO>

### Mercredi 8 novembre

**Congrès de la Société antillo-guyanaise de pédiatrie**, à partir de 8h30, au Royal Amazonia, à Cayenne.

### Jeudi 9 novembre

► **Séminaire Pasteur**, par Valérie Lalande (laboratoire tuberculose et mycobactéries), à 15 heures sous le carbet de l'Institut Pasteur, à Cayenne.

► **Soirée de sensibilisation et d'échanges** « La place du caregiver (prendre soin) dans un contexte de grande vulnérabilité », animée par le Dr Anne Raynaud, psychiatre et directrice de l'Institut de parentalité, à la mairie de Saint-Laurent du Maroni, de 18 heures à 20h30. Inscription gratuite mais obligatoire : <https://forms.gle/cpu9tbuPgjwi4Gra9> Renseignements : [reseauperinatguyane@gmail.com](mailto:reseauperinatguyane@gmail.com).

► **Congrès de la Société antillo-guyanaise de pédiatrie**, à partir de 8h30, au Royal Amazonia, à Cayenne.

#### Vendredi 10 novembre

► **Congrès de la Société antillo-guyanaise de pédiatrie**, à partir de 8h30, au Royal Amazonia, à Cayenne.

#### Du mercredi 15 au vendredi 17 novembre

► **Assises amazoniennes de gynécologie, obstétrique, pédiatrie et anesthésie**, au Royal Amazonia, à Cayenne. [Le programme](#). [Inscriptions](#).

**Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à [pierre-yves.carlier@ars.sante.fr](mailto:pierre-yves.carlier@ars.sante.fr)**

### Le message du jour



[Consultez tous les numéros de Covid-19 - La lettre Pro](#)

#### Agence régionale de santé Guyane

Directeur de la publication : Dimitri GRYGOWSKI

Conception et rédaction : ARS Guyane Communication

Standard : 05 94 25 49 89



[www.guyane.ars.sante.fr](http://www.guyane.ars.sante.fr)

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)